



## 3 学期スタート！

1月9日から3学期が始まりました。始業式が始まる前に校長先生から1月1日に起きた能登半島地震についてのお話があり、命を落としてしまった方のご冥福と被災した地域の日も早い復興を祈って黙とうを捧げました。あたりまえに過ごしている日常がいかにありがたいことかよくわかります。感謝して一日一日を過ごしたいですね。その後、始業式で校長先生から、3学期のスタートに向けて、辰年にちなんだ お話がありました。

皆さん、明けましておめでとうございます。2024年、令和6年が始まりました。今年は何でしょうか分かりますか？そうですね。辰年です。辰年の意味を調べると「活力が旺盛で、大きく成長する年」ということです。新年、3学期にぴったりですね。

さて、辰年の龍にちなんで次のことわざを紹介しましょう。

がりょう てんせい  
**画竜点睛**  
最後に加える大切な仕上げ

「画竜点睛」。みんなこれなんて読むのか分かりますか？「がりょうてんせい」と読みます。「最後に加える大切な仕上げ」という意味なんです。昔、優秀な画家が龍の絵を描いたときのこと。最後に龍の目、黒目を描き入れた瞬間に本物の龍となって天に昇っていった…という言い伝えがあります。つまり、最後の仕上げががとても大切なんだよということだね。

1年生から5年生の皆さんは、一つ上の学年に向けて。6年生の皆さんは、いよいよ中学生になりますね。最後のまとめ、仕上げをしっかりと、大きく羽ばたく3学期にしてほ

しいと思います。

また、いつも話している3つの重点目標。あいさつ、学び合い、体づくり。この3つの目標についても、仕上げの3学期になります。

今朝も玄関に立っていると、進んで新年のあいさつをしてくれる人がたくさんいました。嬉しかったです。授業中は、先生や友だちの話をよく聞いて、自分の考えや思いもどんどん話して深めていきましょう。体づくりでは、3学期は全校みんなで縄跳びをがんばりたいと思います。

それでは、今年もよい年になりますように…。

終わります。



## 1月の青木小学校

### 大谷選手からグローブが届きました。



昨年末ニュースでも話題になっていた、メジャーリーガーの大谷選手が全国の小学校にプレゼントしてくれたグローブが届きました。2学期終業式に校長先生から紹介があり、3学期から各クラスを1週間ずつ交代で回して行って、休み時間などにキャッチボールをして遊んでいます。みんなで楽しく使っています。大谷選手ありがとうございました。

## 食育イベント



学校給食において、地元の農産物を使ったメニューの提供による地産地消の取組みや食育の推進を図る食育イベントが23日(火)に行われました。朝の活動の時間に全校集会を行い、食育についての話を聞いたり、アルクマ・アオキノコ・シュンちゃんなどのキャラクターと触れ合ったりしました。給食では、青木産の米粉とリンゴを使ったリンゴケーキが出されみんなでおいしくいただきました。



## 児童会の引継ぎに向けて

来期の児童会役員選挙があり、立候補者の教室訪問や立会演説会・投票が行われました。どの立候補者も自分が会長になってどんな学校にしたいか、どんなことをしてその思いを達成しようとしているのか堂々と述べることができました。また、立候補者の演説を全児童がしっかりと聞いていました。来年度もいい児童会活動になりそうです。



## 長野大学の太平洋戦争体験継承活動 (1/24 6学年)



24日(水)に長野大学の学生さんが来て、上小地区に住む戦争体験をした方々に直接聞いたお話を伝えてくれる、継承活動の学習が行われました。戦争を体験した方々の多くは90代後半になっていて、その当時の戦時下を生き抜いた方々のお話を聞くことは難しくなっているそうです。そうした方々の生の声を長野大学の学生さん達がヒヤリングして、その事実が忘れ去られていくことのないように、文章にまとめたり、今回のように小学生に伝えてくれたりしているそうです。



当日は今も戦争をしている国があることや、身近な上田市にも空襲が3回もされていることなどを教えてくれました。上田市が空襲された理由をグループで考える活動もあり自分の考えを出し合う姿が見られました。戦争中の辛い経験や悲惨な話を聞いた子どもたちは、昔の悲劇を二度と繰り返さないように身近な人に戦争の恐ろしさを伝えたいとふり返った子もいました。

## 【2月の予定】

6日(火) 参観日(4,5年生)  
9日(金) 参観日(6年生)  
13日(火) 参観日(1,2,3年生)  
15日(木) 児童会⑮  
16日(金) スキー教室(4,5,6年生)

19日(月) 相談週間(~22日)  
22日(木) PTA総役員会・代議員会・引継会  
29日(木) 児童総会②  
3月1日(金) ワックスがけ 5年のみ6時間授業  
1・2・3・4・6年は5時間授業

- 今年度、最後の参観日・学級懇談会があります。ご参加下さい。
- 新型コロナウイルス、インフルエンザに罹らないように、ご家庭でも感染予防対策をお願いします。体調が良くない場合は、無理をさせないようにして下さい。

